

SOLIDARITÉ

Une opération escargot ce matin dans les rues de Calais pour défendre « l'humain »

Des professionnels du handicap regroupés dans le secteur que l'on appelle le médico-social manifestent aujourd'hui dès 7 heures sur la route pour attirer une fois encore l'attention sur leur délicate situation caractérisée par un manque de moyens criant. Ville et A 16 seront touchées.

LE CONTEXTE

- Les professionnels de la prise en charge du handicap ne voient toujours rien venir
- Quatre ans après les annonces découlant du Ségur de la santé - l'appellation fait référence au nom de la rue où est situé ce ministère - ils sont toujours en attente de véritables moyens pour prendre en charge au mieux les personnes et en proposent une offre en adéquation avec les besoins
- Aujourd'hui, le secteur se mobilise et manifeste en organisant une opération escargot entre Calais nord et le centre-ville

LAURENT GEUMETZ

Ce n'est pas nouveau. Car ce sont des revendications récurrentes, que l'on entend depuis des années dans le secteur médico-social. Mais en 2020, leur colère a été exacerbée par une mesure qui les a littéralement oubliés. Alors aujourd'hui, ils ont décidé de hausser le ton. « On relaie, nous les professionnels, des actions programmées sur l'ensemble de la région », détaille Frédéric Descamps, directeur général de l'AFAPEI, l'une des associations présentes sur le Calaisis.

« Ce que nous réclamons, ce sont des moyens pour le respect des métiers de l'humain »

Frédéric Descamps



L'association AFAPEI est en première ligne pour ce combat (Photo d'illustration).

Une fois encore, le fameux Ségur de la santé sera sur toutes les lèvres. Ce plan, annoncé par le gouvernement au plus fort de la crise sanitaire de la Covid-19, voulait s'attirer les bonnes grâces des professionnels de santé face à la pandémie en annonçant primes et hausse de rémunération pour tous.

Mais tous n'en ont pas bénéficié. Ainsi, les soignants relevant du secteur médico-social - pour la prise en charge du handicap par exemple - en ont été privés. Alors qu'ils exercent

les mêmes métiers avec les mêmes compétences et les mêmes diplômes que leurs collègues relevant du secteur sanitaire, grand bénéficiaire des mesures du Ségur.

DEUX POIDS, DEUX MESURES

« Nous étions partis sur le principe d'un blocage de trois ronds-points, ce qui nous a été interdit par les services de l'État, conclut Frédéric Descamps. Nous avons pris la décision de nous organiser autrement en faisant une opération escargot. Nous devrions être une

centaine de véhicules mobilisés dans cette action. » Qui pourrait aussi ne pas être la dernière. ■

À Calais et pour l'ensemble du Calaisis, le mouvement est relayé par quatre associations qui annoncent la présence d'une centaine de véhicules. Rassemblement ce mardi matin à partir de 7 heures pour un départ du cortège à 7h30. Il va emprunter les artères suivantes : boulevard du 8-Mai, avenue Pierre-de-Coubertin, rue de Verdun, montée sur l'autoroute A 16 en direction de Dunkerque, puis direction du port de Calais à partir de l'échangeur Beau Marais, rocade portuaire jusqu'au rond-point de la zone

100

Une centaine de véhicules est attendue ce matin pour l'opération escargot des professionnels

Marcel-Doret, rue Martin-Luther-King, avenue Louis-Blériot, rue Descartes, rue Mollien, rue Paul-Bert, boulevard Jacquard, quai de l'Escaut, esplanade Jacques-Vendroux, puis retour sur le parking du bassin Ouest.